

Rencontre tenue le mardi 3 octobre 2023, à 19h, via la plateforme Teams

Sont présents :		
Mme	Marie-Pierre Perreault	001 – Euclide-Lanthier
Mme	Christine Lacelle	002 – Côte-du-Nord
Mme	Sarah Filotas	005 – Jean-de-Brébeuf
M.	Nicolas Tremblay	006 – inter. du Village
M.	Sébastien Marc-Aurèle	007 – du Lac-des-Fées
Mme	Kim Jessome	008 – du Plateau
M.	Simon Lajoie	011 – du Vieux-Verger
M.	Pascale Simard	013 – Saint-Paul
Mme	Marie-Pier Beauchamp	015 – du Parc-de-la-Montagne
Mme	Mariane Weber	017 – Notre-Dame
M.	Jean-Sébastien Daoust	018 – du Dôme
M.	Arona Bathily	019 – St-Rédempteur
Mme	Thessa Girard-Bourgoin	020 – Cœur-des-Collines
Mme	Sophy Boudreau	026 – du Marais
M.	David Boucher	027 – de la Vallée-des-Voyageurs
Mme	Annie Bourdon	028 – des Deux-Ruisseaux
Mme	Karine Kabundi	032 – de l'Amérique-Française
Mme	Diana Ngankeu	032 – de l'Amérique-Française
M.	Jean-François Poirier	033 – des Cavaliers
M.	Mathieu Larocque	034 – de la Forêt
Mme	Émilie Godbout	035 – de la Petite-Ourse
Mme	Justine Breton	036 – du Grand-Héron
Mme	Suzette Marva Bernard	040 – Nouvelle-Ère
M.	Laurent Bergeron-Collin	041 – de la Cité
M.	Martin Hubert	044 – Grande-Rivière
M.	Alain Gauthier	046 – Mont-Bleu
Mme	Caroline Sauv�	Direction du Service du secr�tariat g�n�ral et des communications
Mme	Nadine Peterson	Directrice g�n�rale
Mme	Nathalie B�dard	Directrice g�n�rale adjointe

Sont absents :		
Mme	Julie Boisvert	004 – inter. du Mont-Bleu
M.	Yves Giroux	014 – des Trois-Portages
Mme	Ariane Gagn�-Frigeau	016 – Saint-Jean-Bosco
M.	Ibrahim Sballil	048 – de l'�le

1. Présences et ouverture de la séance

Le quorum étant atteint, la rencontre débute à 19h03.

Mme Jessome mentionne que la rencontre est enregistrée et sera effacée une fois le procès-verbal écrit.

Première rencontre de Valérie au secrétariat du comité de parents.

2. Secrétariat du comité de parents

Parlé au point 1 de l'ordre du jour.

3. Mot de la directrice générale

Mme Peterson, salue les anciens et nouveaux membres. Remercie la présence et l'engagement de ceux-ci au sein du comité de parents et reconnaît que cela prend du temps dans les horaires chargés de tous.

Le comité est une belle chance "d'entendre la voix" des parents. Ce comité connaît un grand taux de participation comparativement aux autres CSS.

Mme Peterson aborde les sujets suivants :

PEVR 2023-2027 (Plan d'engagement vers la réussite) : C'est ce qui rattache le CSS au ministère et aux écoles. Celui-ci contient la mission, la vision, les valeurs, les orientations et les cibles qui seront travaillées pour les 4 prochaines années. On y retrouve les forces et surtout les vulnérabilités du CSS sur lesquelles celui-ci doit travailler.

Un nouveau PEVR a été adopté avec le comité en juin passé. LE PEVR a été accueilli par le ministère et plusieurs éloges ont été faits.

Rentrée scolaire : Une rentrée plus normale que les dernières années étant donné la postpandémie. L'équipe de la direction générale fait un tour des écoles en début d'année et on y retrouvait un beau dynamisme hors du commun. Vraiment une belle rentrée scolaire !

Enjeux qui habitent le CSS :

Syndicat en période de négociation : Année particulière, les Syndicats sont en négociation avec le Conseil du trésor. La direction générale du CSS et le ministère ne sont pas à la table des négociations. Cependant, la direction générale veut de bonnes conditions pour le personnel. Il est important de faire cela dans le respect pour garder une belle relation au travail après les négociations. Il faut surtout tenter de ne pas mêler les élèves à cette situation.

Itinérance : Touche surtout les écoles de l'Île, Saint-Rédempteur et les membres du Centre administratif qui regroupe 130 employés. Mme Peterson est très active avec la police pour assurer la sécurité. Ils sont en mode prévention, plusieurs ressources ont été ajoutées ; embauche de plusieurs gardiens de sécurité, plus de patrouilles policières ; travailleurs sociaux ; des consignes sont données aux jeunes marcheurs. L'itinérance fait partie de la société, il faut apprendre à vivre avec eux, mais pas au détriment de la sécurité.

Construction et agrandissements d'écoles : 3 grands chantiers

037 (dans le golf) : En consultation sur un nouveau bassin. Transition qui ne fait pas toujours plaisir, car il faut prendre une clientèle (parents et élèves) qui est engagée dans leur école et les transférer dans la nouvelle école. C'est essentiel, car ce ne sera pas viable sur du long terme.

Politique de consultation : Les consultations obligatoires ont été faites pour entendre les préoccupations et les suggestions de tous. Le projet qui sera déposé au CA ne sera pas le même que celui déposé au printemps ; de nouvelles informations et données ont été analysées.

038 : Le nouveau terrain est acquis. Appel d'offre avec les professionnels sera fait sous peu.

039 Chelsea : L'autorisation du ministère en juillet a été obtenue. En octobre une entente devrait être faite avec la municipalité pour le terrain. L'appel d'offres pour les professionnels se fera très prochainement.

Projet PPP (Projet pédagogique particulier) : Le ministre de l'Éducation donne maintenant un montant aux parents dont les enfants sont inscrits dans un PPP.

Le CSS est en réflexion depuis 2 ans pour le primaire et le secondaire sur quelles sont les offres de service de PPP pour le CSS. Le CSS s'est associé à une chercheuse pour s'alimenter sur les bonnes pratiques. Les grands principes ont été ressortis en lien avec le sondage fait auprès des parents l'an passé et ils seront discutés au comité de parents et au CA. Ce qui en ressort, c'est d'avoir l'accessibilité aux programmes. L'objectif ministériel est que chaque école secondaire ait des PPP et que chaque élève soit inscrit dans un PPP.

CERÉ (Comité d'engagement vers la réussite des élèves) : comité dicté par la loi, celui-ci doit faire des recommandations au conseil d'administration pour analyser ce chantier.

4. Adoption de l'ordre du jour

M. Simon Lajoie propose l'adoption de l'ordre du jour, secondé par M. Alain Gauthier.

Adopté à l'unanimité

5. Adoption du compte rendu de la rencontre du 30 mai 2023

M. Mathieu Larocque propose l'adoption de l'ordre du jour, secondé par M. Laurent Bergeron-Collin.

Adopté à l'unanimité

6. Suivis au compte rendu de la rencontre du 30 mai

Mme Nathalie Bédard mentionne qu'il n'y a pas de suivi à faire sur cette rencontre étant donné que plusieurs points ont été abordés par Mme Peterson, dont le point sur le processus de l'école 037.

7. Élections

Rappel des rôles de chacun des postes (Voir règle de régie interne du Comité de parents)

Le comité de parents du CSSPO procède à la désignation du président, du vice-président et du trésorier.

- M. Alain Gauthier propose Mme Kim Jessome au poste de présidence.
Kim Jessome accepte le poste avec plaisir et remporte à l'unanimité.
- Simon Lajoie propose de garder Alain Gauthier au poste de vice-président.
M. Alain Gauthier accepte la proposition de M. Lajoie.
- Suzette Marva Bernard se propose pour le poste de vice-présidente.
Le vote se fait par courriel à celui de Nathalie Bédard. Après réception des votes par courriel, le total est de : 21 votes pour Alain Gauthier et 3 votes pour Suzette Marva Bernard.
M. Alain Gauthier remporte le poste à la vice-présidence.
- Suzette Marva Bernard se propose pour le poste de trésorerie et remporte celui-ci à l'unanimité.

Ainsi, sont désignés:

- 1- Mme Kim Jessome au poste de présidente.
- 2- M. Alain Gauthier au poste de vice-président.
- 3- Mme Suzette Marva Bernard au poste de trésorerie.

On rappelle que la durée des mandats sont de 1 an.

8. Dépôt des règles de régie interne

Le document sera déposé ce soir pour les adopter au prochain comité de parents.

Ce document a été travaillé en profondeur il y a deux ans, il est approuvé chaque année. Le langage a été adapté dans celui-ci et beaucoup de changements ont été faits. Il est le cœur de ce qui guide les réunions et on peut souvent s'y référer.

Il est possible d'envoyer un courriel à Mme Jessome pour proposer une modification et un suivi sera fait à la rencontre suivante.

9. Désignations pour le comité consultatif des élèves HDAA

La liste des membres du comité EHDAА était jointe au courriel de la rencontre de ce soir.

C'est le comité de parents qui met son "sceau" sur la liste. Le comité CSHEDAA fonctionne indépendamment du comité de parent.

Des ajouts à la liste ont été énumérés par Mme Nathalie Bédard, voir annexe pour le document à jour.

M. Bergeron-Collin trouve étrange qu'il n'y ait personne de l'école du Vieux-Verger comme membre, considérant que les classes TSA sont à cette école.

M. Lajoie de l'école Vieux-Verger mentionne que c'était M. Babin durant des années qui était le membre du comité pour cette école, mais son enfant est maintenant rendu au secondaire.

M. Daoust demande que la liste soit déposée dans le Teams du comité de parents.

Mme Simard demande s'il est possible d'ajouter un membre au courant de l'année au comité EHDAА ?

Mme Bédard répond que oui.

Mme Kabundi demande si l'enfant doit être à l'école maintenant. Mme Bédard lui répond que oui.

M. Larocque appuie la liste des membres du CCSEHDAА et M. Bergeron-Collin seconde la liste.

10. Élections – Délégués à la fédération des comités de parents du Québec (FCPQ)

FCPQ (Fédération des comités de parents du Québec) Forum pour les différents comités de parents avec deux délégués. Un délégué 1 avec droit de vote et un délégué 2 sans droit de vote.

Cette année, 6 réunions au lieu de 3.

Mandat de 1 an pour les délégués.

Le comité de parents du CSSPO procède à la désignation des délégués :

- Simon Lajoie se propose comme délégué 1 avec droit de vote.
- Mme Bernard se propose comme délégué 1 avec droit de vote.
Pour le délégué 1, Suzette Marva Bernard a eu 14 votes contre Simon Lajoie 12 votes.
- Pour le délégué 2, Simon Lajoie se propose et remporte à l'unanimité.

Ainsi, sont désignés:

- 1- Délégué 1 avec droit de vote : Suzette Marva Bernard
- 2- Délégué 2 sans droit de vote : Simon Lajoie

10. Dépôt pour consultation : procédure sur le dépôt et le traitement des plaintes

Le document a été envoyé dans le courriel pour la rencontre et se retrouve dans le Teams.

Mme Caroline Sauvé mentionne que depuis le 28 août le protecteur national de l'élève est entré en fonction, donc l'ancien règlement sur le traitement des plaintes (volet éducatif) qui prévalait au CSS doit être modifié. On demande à chaque CSS d'avoir une procédure, sur tout ce qui ne concerne pas le dossier de l'élève.

Le projet de règlement qui est déposé ce soir s'inspire fortement du processus pour le protecteur de l'élève et les délais inscrits sont les mêmes pour ne pas mélanger les directions d'établissement et les parents.

Le document présenté ressemble au dossier des plaintes académiques, mais touche les sujets reçus comme plaintes.

Les membres ont jusqu'au 3 novembre 16h00 pour consulter le document en question et donner leurs commentaires ou questions à Mme Sauvé. Ce projet de règlement est présentement appliqué.

11. Rappel du calendrier des rencontres du comité + approbation rencontres en présence ou en virtuel

Mme Bédard mentionne qu'il doit y avoir un changement au niveau d'une date. Elle propose le 16 janvier au lieu du 23 janvier.

M. Alain Gauthier propose et Mme Kim Jessome seconde.

Les rencontres en virtuel fonctionnent bien et les parents le demandent aussi, étant donné que les parents sont un peu partout dans la ville. Mme Jessome propose que cela reste en virtuel.

Mme Filotas ne s'y oppose pas, mais suggère qu'il y ait une rencontre en présentiel, car elle a trouvé qu'il lui manquait un peu le côté humain l'an passé. Elle propose de faire une rencontre en présentiel en début d'année.

Mathieu Larocque mentionne qu'il y a déjà plusieurs cas de grippe et des cas de Covid. Plusieurs gens sont malades donc faire une rencontre dans une salle n'est peut-être pas une bonne idée.

Propose de faire une rencontre en présentiel, plutôt vers la fin de l'année au mois d'avril ou mai.

M. Daoust mentionne qu'en fin d'année c'est plus futile, étant donné que le mandat se termine en fin d'année et que le but de se rencontrer est de faire du réseautage.

Mme Jessome propose un vote à main levée si en faveur de faire une rencontre en présentiel à la fin de l'année. 15 votes pour faire une rencontre en présentiel après la saison des gripes, soit au mois d'avril ou mai... à revoir au courant de l'année.

M. Mathieu Larocque appuie et M. Jean-François Poirier seconde.

12. Budget du comité de parents

Budget d'environ 4400\$ qui sert pour les frais de gardiennage, frais de déplacement, les frais de secrétariat, frais de breuvages et grignotines (pour rencontre en présentiel), etc.

Pour les formations, le comité à un budget de 1750\$. L'an passé il n'y a pas eu de frais auprès de la FCPQ.

13. Bons coups dans les écoles

École de la Forêt – Mathieu Larocque

BBQ annuel. Nouvelle direction. Ayant comme valeur de ne pas faire de gaspillage, la nouvelle directrice a eu comme idée d'apporter les restants de hot-dog (environ 200) au Gîte Ami.

École du Mont-Bleu – Alain Gauthier

M. Gauthier souligne le beau travail à la rentrée de l'ensemble du personnel. Ranger les boîtes, installer les salles de classe, ils ont eu une belle rentrée.

École Deux-Ruisseaux – Annie Bourdon

L'école a reçu une flotte de vélo qui permettra aux élèves de 4^e, 5^e et 6^e année d'apprendre les bases du vélo et de parcourir le quartier avec les enseignants.

École des Cavaliers – Jean-François Poirier

La semaine de la rentrée, les parents se sont impliqués pour faire la sécurité aux alentours des écoles. Puisque c'est un nouveau quartier, ils ont demandé aux parents de faire de la prévention. Ils incitent les gens à utiliser le transport à vélo.

École de la Cité – Laurent Bergeron-Collin

Ils ont accueilli une nouvelle cohorte complète. Malgré les moyens de pression, plein d'activités parascolaires sont organisées, équipes sportives, génie en herbes, autodéfenses, groupe d'échec. Grand taux de participation.

École Jean-de-Brébeuf – Sarah Filotas

Épluchette de la rentrée, belle participation avec les maternelles 4 ans et les grands du secondaire qui reviennent au primaire pour l'occasion.

École du Plateau – Kim Jessome

Bbq champêtre, ils ont eu près de 800 personnes, beaucoup de familles, les anciens élèves, les retraités, des anciennes directions et l'évènement était aussi pour la communauté. Très bel évènement pour le 25e anniversaire de l'école.

École de la Nouvelle-Ère – Suzette Marva Bertrand

Deux élèves du comité VR ont mis de l'avant l'environnement et des pratiques écoresponsables. Ils sont allés, lors d'une journée pédagogique, parler sur la colline parlementaire pour parler de climat avec des chandails usagés sur lesquels ils ont fait mettre le logo de l'école.

Lac-des-fées – Sébastien Marc-Aurèle

Le 23 septembre, fête de quartier de la rentrée, bbq, plantation d'arbres en collabo avec le CREDO devant Monseigneur-Beaudoin. Cette activité entre dans la lignée des actions pour rendre cela plus vert. Les enfants ont été initiés aux différentes sortes d'arbres.

14. Autres sujets

Aucuns

15. Prochaine rencontre

21 novembre 2023

16. Levée de la séance

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21h00.

Kim Jessome
Présidente

Valérie Plourde
Secrétaire

Centre
de services scolaire
des Portages-
de-l'Outaouais

Québec 

Liste des membres du comité consultatif EHDAA

2023-2024

Nom de l'école	Nom des membres du comité
----------------	---------------------------

001 Euclide-Lanthier	Maxime Ricard
002 Côte-du-Nord	
003 Rapides-Deschênes	
004 inter. du Mont-Bleu	Isabelle Aubry
005 Jean-de-Brébeuf	Annie Granger
006 inter. du Village	Benoit Chaussé
007 Lac-des-Fées	Véronique Rainville
008 du Plateau	Benoit Paquin Éric Kalambay
011 Vieux-Verger	Steve Côté
012 Grand-Boisé	Isabelle Gaudreault
013 Saint-Paul	
014 Trois-Portages	
015 Parc-de-la-Montagne	Mohamed Houssein Ahmed Jean-Christophe Lafrenière-Lavoie
016 Saint-Jean-Bosco	Geneviève Groulx Catherine Gangloff
017 Notre-Dame	
018 du Dôme	Guylaine Brière Zakaria Warsame Isman
019 Saint-Rédempteur	Somphane Souksanh
020 Coeur-des-Collines	Nathalie Sarazin Stéphanie Dion
026 du Marais	
027 Vallée-des-Voyageurs	
028 Deux-Ruisseaux	Jamel Stambouli Jessica Loadenthal
029 des Tournesols	
032 Amérique-Française	
033 des Cavaliers	Judith Lachance
034 de la Forêt	Anne Lavergne
035 de la Petite-Ourse	
036 du Grand-Héron	Marie-Ève Dorval
040 Nouvelle-Ère	Christine Lambert
042 des Lacs	Lucie Brunette
044 Grande-Rivière	Aline Morrissette
046 Mont-Bleu	Jacinthe Gauthier
048 de l'Île	Andrea Podruski